



OPINIÓN

Carabineros comunitarios

Carabineros instauró el 26 de septiembre como el día del Carabinero Comunitario, instancia en que reconoce la labor que efectúan los funcionarios que cumplen funciones en las Oficinas de Integración Comunitarias (OIC) o en las Patrullas de Atención a las Comunidades Indígenas (PACI).

Estos funcionarios realizan una importante función junto a la ciudadanía, trabajando con y para la comunidad, manteniendo contacto directo y cercano con las personas, con presencia permanente en los barrios lo que permite realizar un levantamiento de cuáles son las principales preocupaciones de los vecinos en materia de seguridad y detectar en terreno situaciones del entorno que podrían significar un riesgo para ellos (prevención situacional).

Los Carabineros de las Oficinas de Integración Comunitarias son funcionarios especializados en el desarrollo de funciones preventivas en cada comisaría, los cuales tienen asignado un cuadrante determinado, en tanto, el personal de las PACI trabaja en el servicio preventivo con las comunidades indígenas, rurales y urbanas, considerando sus necesidades, su identidad social y cultural.

La labor de estos funcionarios, muchas veces silenciosos, no sólo se aboca al contacto permanente con los vecinos, sino que además cumplen funciones de orden y seguridad, de recuperación de espacios públicos, de acompañamiento, fiscalización, educativas o canalizando la información que los vecinos les entregan con los organismos que correspondan, gestionando acciones que contribuyan a mejorar su calidad de vida y la de sus entornos.

Ello ha permitido obtener información útil que no sólo permite fortalecer la función policial y favorecer la prevención



General Juan Francisco González, Jefe Zona de Carabineros Tarapacá

de los delitos, sino que además ha contribuido a la detección temprana de actividades sospechosas, reducir la victimización, ha colaborado a la prevención situacional y a aumentar la sensación de seguridad.

Esto se suma a que imparten charlas en establecimientos educacionales sobre materias como el autocuidado, bullying o ley de responsabilidad adolescente, entre otras. También se desempeñan como monitores de brigadas escolares integrales, realizando campañas preventivas, ayudas a familias vulnerables, asistencia a personas con algunas dificultades de movilidad y reuniones en cada territorio para ver la realidad que cada uno presenta.

La labor de los Carabineros Comunitarios es reconocida y valorada por los vecinos de la región, quienes destacan el compromiso, la dedicación y vocación de estos funcionarios, cuya coordinación y trabajo mancomunado, permitió crear hace 22 años la Agrupación de Juntas de Vecinos por la Seguridad Ciudadana, siendo pioneros a nivel nacional en formar una asociación junto a dirigentes sociales de distintos sectores que se reúne periódicamente al interior de una unidad policial para compartir, analizar la realidad de sus sectores, manifestar sus inquietudes, problemáticas y crear estrategias conjuntas para enfrentar la delincuencia.

Estamos comprometidos con toda la comunidad, a quienes nos debemos y por ello estamos trabajando esforzada y profesionalmente por reducir los delitos y aumen-